
 
Fraktion der Bürgerbewegung pro Köln e.V. 

in der Vertretung des Stadtbezirkes Ehrenfeld 
 
 
pro Köln – Venloer Str. 419 - 421 – 50825 Köln 

 
 
gleichlautend: 
 
Herrn Bezirksbürgermeister 
Josef Wirges 
 
Herrn Oberbürgermeister 
Fritz Schramma 
 
 

Eingang beim Bezirksbürgermeister:  
 

AN/0550/2009 
 
Anfrage gem. § 4 der Geschäftsordnung des Rates 
 
Gremium Datum der Sitzung 
Bezirksvertretung 4 (Ehrenfeld) 27.04.2009 
 
 
Natriumlampen statt Neonröhren 
 
Sehr geehrter Herr Bezirksbürgermeister Wirges, 
 
die Fraktion pro Köln bitte Sie, die folgende Anfrage in die Tagesordnung der nächsten Sit-
zung der Bezirksvertretung Ehrenfeld aufzunehmen und zu beantworten: 
 
Immer mehr Kommunen rund um Köln ersetzen ihre Neon-Straßenbeleuchtung durch Natri-
umlampen bzw. Natriumdampflampen. Grund: Natrium-Lampen bieten eine enorme Einspa-
rung an elektrischer Energie. Außerdem ergibt sich durch Natriumlichteinwirkung eine positi-
ve biologische Wirkung für Mensch und Tier. 
 
Wir fragen deshalb an: 
 

1.) Wieviel Prozent der Ehrenfelder Straßenlampen sind Natrium/Dampf/Lampen? 

2.) Ist geplant, die restlichen Neonröhren in absehbarer Zeit durch Natriumlampen zu  
ersetzen? 

 
 
 
gez. Uckermann      gez. Täubner 
 
 

Jörg Uckermann 
Heinz Täubner 
 
Telefon: 0221 / 221 – 9 15 12 
Telefax: 0221 / 221 – 9 15 15 


